

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23.

Precio dentro y fuera de España, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.



EN SUFRAGIO DEL ALMA

DE LA SEÑORA

D. PILAR GARRIDO CANOVAS

Y DE SU HIJO

DON MARIANO ILLÁN GARRIDO,

Se aplicarán todas las misas que se digan hoy domingo 12 del corriente, desde el alba hasta las doce, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

SU ESPOSO Y PADRE RESPECTIVAMENTE.

Suplica á sus amigos y personas piadosas que asistan á alguno de dichos cultos y pidan á Dios por el eterno descanso de los finados.

Murcia: 12 de Octubre de 1902.

REVISTA SEMANAL

Como la cuestión social no presenta en todas partes la misma gravedad, ni es de la misma naturaleza; tampoco se deben elegir los mismos procedimientos para resolver sus conflictos.

Cuando los obreros se encuentran en frente del capital explotador y sujetos á sus exigencias é imposiciones, como sucede á esos mineros franceses, hoy en huelga, tantas veces noveladas por escritores socialistas; puede ser la huelga, contabilada el único medio de conseguir algo. Porque aquellos obreros no luchan con hombres; que, al fin, si ven la necesidad y la justicia, transigen; luchan con el cálculo egoísta, que no tiene entrañas.

Pero en Murcia, donde el obrero se trata á cada momento con el patrono, pues hacen vida común en el taller, ó en la fábrica; donde se obtienen los adelantos y los préstamos que se piden; donde las familias de los obreros son conocidas y estimadas de sus principales; donde obreros y patronos comparten las penas y las desgracias de la vida; creemos nosotros, que todo lo justo y racional se debe conseguir por mutua avenencia.

Los patronos que se conducen bien con sus obreros; que les escuchan en todas sus peticiones y que les tratan paternalmente, interpretan las huelgas como ingratitud inmerecida y como una imposición.

Por eso no se debe recurrir al arma poderosa de la huelga, sino en caso de suprema necesidad, que rara vez se dará en Murcia.

Y decimos esto con motivo de las sentidas manifestaciones que hemos oído hacer á nuestro amigo el anciano y respetable don Francisco Peña, después de conocer la huelga de sus operarios.

El Sr. Peña estaba en la creencia de que no merecía que se procediese así con él; por eso mismo no esperamos nosotros que sea definitiva su actitud y que se pueda llegar á una inteligencia.

Que obren los operarios por sí mismos, con la nobleza que les es propia y con la espontaneidad que saben hacerlo, y todo terminará satisfactoriamente.

Una vez había en una fábrica de esta ciudad cuestiones pendientes entre los obreros y el

dueño. Se preparaba el rompimiento, porque de una y otra parte no se cedía nada. Pero de pronto cunde por los talleres la noticia de que una hija del patrono, la única que tenía, hermosa y virtuosa joven de veinte años, se hallaba gravemente enferma.

El patrono que tenía cifrados todos sus amores en aquella hija, no se separaba de su lado; y los operarios, respetando su dolor, continuaron su trabajo sin hablar una palabra.

Se agrava más y más la enfermedad y la confiesan y la administran el sagrado viático, al oscurecer, cuando se terminaba el trabajo, y los obreros formaron en las dos filas de alumbrantes que con cirios encendidos acompañaban al Señor. ¡Qué espectáculo tan hermoso! Aquellos obreros, con sus blusas de trabajo, con sus rostros sin afeitar y ennegrecidos, parecían esculturas arrancadas á los retablos, al vacilante resplandor de las velas!

Cuando el patrono, el angustiado padre, los vio llegar hasta la alcoba donde la pálida virgen de amaratados ojos se preparaba á recibir la consagrada Hostia, y arrodillarse y mirarla asombrados, acompañándole en su inmensa desgracia; aquel padre se secó unas lágrimas ardientes que brotaron de sus ojos y estrechó con profunda efusión la mano del obrero que se había arrodillado más cerca de él.

Y allí se acabó todo, como acabó la enfermedad de la joven, que recibió, con el Pan del Cielo, la salud del cuerpo y la del alma; celebrándose á los quince días su completo restablecimiento y el santo de su padre, con una gira en la Luz, á la que asistieron todos los operarios de la fábrica, que comieron y bebieron lo que les dió la gana y brindaron, hasta en verso, por la salud del padre y por la futura felicidad de la hija, que se casó dos días después, el día de la Encarnación, é hizo un buen matrimonio.

Hoy tiene dos niñas monisimas y un chico, que hace unos palotes muy grandes en el colegio de San Isidoro.

EL OBISPO DE SOLSONA

Como el nombre de este ilustre Prelado ha sonado para ocupar la vacante de este obispado, con

gusto copiamos lo que el «Diario Catalán» dice respecto á la hermosa oración pronunciada por el eximio orador en la Catedral de aquella ciudad.

Al terminar el Rosario, dice el citado colega:

«La oración del elocuente Prelado de Solsona fué verdaderamente magistral. Después de agradecer el alto honor que se le había dispensado, entonó un himno elocuentísimo á la ciudad Condal, enalteciendo su fé, su piedad, su primacía en todas las manifestaciones de la actividad humana y su amor y adhesión al Soberano Pontífice reinante, con lo cual, añadió, Barcelona dejará cumplida la segunda parte de la profecía del Salmista (XC, 16), providencialmente cumplida ya en su primera en la augusta Persona de nuestro Pontífice reinante: *Longitudine dierum replebo eum, et ostendam illi salutare meum*. Como la Providencia ha regalado á León XIII con dilatados años, Barcelona debe alegrar los últimos días de su existencia, rindiéndole generosamente el justo tributo de su obediencia y sumisión.

Entrando luego en materia, hizo una síntesis admirable de la esencia del Pontificado.

El alto poder de que fué investido Pedro, y con Pedro todos sus sucesores en el Pontificado, poder ejercido siempre de hecho y de derecho por todos los Papas desde Pedro hasta León XIII, en beneficio de los pueblos llamados por Dios á la fé; el alto don de la sabiduría con que plugo á Dios adornar al que había de ser Jefe y Supremo Jerarca de la Iglesia, y que nuestro sapientísimo Pontífice ha evidenciado, irradiando sus luces en tantas y tan profundas Encíclicas; por último, el amor y caridad, cuyo simbolismo glorioso es el Pontificado, según hermosa y triple protesta de amor que hizo Pedro á las tres preguntas de Cristo: «Simón, diligis me?»; amor y caridad que ha derramado incesantemente el Papado desde San Calisto I hasta el actual Pontífice de los pobres y de los obreros; tales son en síntesis los argumentos y motivos que, justifican cumplidamente el homenaje de nuestra obediencia y sumisión, que tan grato ha de ser al corazón atribulado de nuestro Padre y Pontífice León XIII. Acabó su hermosa oración el Dr. Benloch, haciendo votos para que se cumplan los justos deseos de nuestro Emmo. Prelado, de que Barcelona vaya á postrarse á los pies del Augusto Pontífice, esperando y prometiéndose de la fé y proverbial piedad de Barcelona que la próxima peregrinación á Roma será digna de la grandeza de la Ciudad Condal y de su inquebrantable adhesión al Vicario de Jesucristo.»

REUNIÓN DE MÉDICOS

El director general de Sanidad celebrará el día 21 del corriente en el anfiteatro grande del Colegio de San Carlos una reunión extraordinaria de las clases médicas, para la cual viene invitando á los profesores titulares que asistan á la asamblea que se celebrará en Madrid del 15 en adelante, á los profesores de los Colegios de médicos y farmacéuticos de Madrid, á los veterinarios de la Corte y á los representantes que gusten asistir de los Colegios profesionales de provincias.

En ella leerá un *Memorandum* extenso, dedicado á exponer el estado actual de la salud pública en España, las muchísimas pérdidas que nuestras deficiencias sanitarias ocasionan á la Nación, la obra social que las clases médicas pueden y deben realizar para mejorar el estado sanitario del país, y la cooperación que á este

obra debe prestar la nueva organización de los Colegios profesionales, que ha de disponerse conforme á la real orden de 7 de Octubre corriente.

Se propone este *Memorandum* apreciar la organización conveniente del numeroso personal de cerca de 50 000. profesores que entre médicos, farmacéuticos y veterinarios tiene España, para que juntado y disciplinando su acción se logre disminuir la mortalidad, servir á las numerosas fuentes de riqueza relacionadas con los ministerios de dichas profesiones y desarrollar éstas de manera que adquieran en la concurrencia social moderna y en los adelantos del país la significación y consideración que les corresponde.

NOTICIAS MILITARES

Maniebras en la tercera región

Los cuerpos que tomarán parte en las maniobras de Valencia son los que ya dijimos; pero los regimientos de Ojumba y la Princesa, que están en las provincias de Castellón y Alicante, enviarán sólo un batallón cada uno, dejando el otro para cubrir aquellas guarniciones. Se cree que cada batallón de infantería reunirá, cuando se incorporen los reservistas, de setecientos á ochocientos hombres.

La caballería presentará tres escuadrones de 80 jinetes por regimiento, dejando para escoltas el cuarto escuadrón, y la Artillería organizará tres baterías completas por regimiento.

De modo que tomarán parte en las maniobras 14 batallones de infantería, seis escuadrones, seis baterías y el 5.º batallón de Artillería de plaza, que está en Cartagena.

El general Leño establecerá su cuartel general en Gandía; la sexta división (general Alonso Gasco) saldrá de Valencia con sus dos brigadas (generales Ruiz Dalmaso y Marique de Lara), y regimientos de Mallorca, Guadalajara; Tetuán y un batallón de Ojumba, para situarse en Gandía, Dénia, Jávea y otros pueblos; la brigada de Alicante (general Pons de Doña) y regimiento de Vizcaya y un batallón de la Princesa, se establecerá sobre la costa más al Sur, y á continuación la brigada de Cartagena (regimientos de Sevilla y España), no se sabe si mandada por su general, Gomez Ruberte, ó por el de división gobernador militar de aquella plaza, Sr. García Aldave.

La Caballería será situado donde pueda prestar servicio, y la Artillería ocupará posiciones estratégicas.

Las concentraciones, donde sea posible, se harán por ferrocarril.

DECÁLOGO FORESTAL

1.º Ten fé en que cada árbol, cada monte y cada bosque son otros tantos estabones entre el suelo y la atmósfera, sin cuya cooperación la tierra más fértil se convertiría en un desierto.

2.º No pronunciarás la palabra «bosque» en vano, sino que procurarás cuidadosamente que los miserables matorrales de propiedad común se transformen en otras tantas bien pobladas selvas.

3.º Reflexiona que el bosque satisface la mayor parte de tus necesidades; que la Naturaleza ha ligado tu existencia con el bosque desde la cuna hasta el sepulcro, y que á pesar de tu resistencia ha hecho que tu bienestar dependa de su desarrollo.

4.º Monra al bosque en sus árboles.

Cultiva y conserva los bosques para tus hijos, con el fin de que, tanto á tí como á tu descendencia, os pruebe bien esta tierra.

5.º No matarás las aves ni otros animales que se alimenten de insectos dañinos á las plantas forestales; antes bien, procurarás enseñar á tus hijos las leyes eternas de la Naturaleza, para que cuando emprendan cultivos, trabajos de conservación y aprovechamientos forestales, se ciñan siempre á ellas.

6.º No robarás ningún árbol vivo, ni hojarascas, ni residuos, ni otras sávias vitales, ni cortezas, ni nada de cuanto sea necesario para la vida del árbol.

7.º No prestarás falso testimonio en provecho de ningún dañador, ni encubrirás á ningún cazador furtivo; por el contrario, deberás poner en

conocimiento de los vigilantes forestales ó de las autoridades judiciales cualquier daño que observes; con el fin de que cada causante reciba el condigno castigo.

9.º No codiciarás los productos forestales ajenos ni anexionarás á tu bolsillo el valor de productos de los bosques comunales.

1.º No hagas cortes inconvenientes, seducido de falsas promesas de embaucadores falaces, ni prestes oído, ni te avengas á que saquen hojarascas del bosque, ni á que los bosques comunales sean subdivididos; sólo debes pensar en que Dios te ha dado la inteligencia para que cuides el bosque como á tu propia salud.

Estos principios fueron discutidos y adoptados por el Consejo Nacional de Cultivos de Bohemia que les dió la forma del decálogo para llamar sobre ellos la atención.

Relaciones Hispano-Americanas

El delegado de la Unión Ibero Americana en el Paraguay Sr. Decond, respetable Senador de aquella nación, en carta que dirige al señor Rodríguez Sampredo, manifiesta los decididos propósitos que hay en aquella República de fomentar toda clase de relaciones con España, muy especialmente lo que al intercambio de productos se refiere.

El elemento español en Cuba, que es el más importante, hace cuanto puede por que se aumenten las relaciones mercantiles entre aquella isla y la madre patria solicitándolo así de nuestro Gobierno, productores y comerciantes. Periódicos tan leídos allí como el «Diario de la Marina» y «La Unión Española» son paladines de esta tendencia patriótica; el último de dichos cotegos en uno de los números que acabamos de recibir dice dirigiéndose á los españoles. Debemos estar en buenas relaciones de amistad con el pueblo de Cuba, por cuya prosperidad nada mejor pueden hacer los españoles que trabajar con la actividad y honradez que los convierte en los mejores emigrantes de América. El fomento de las relaciones entre los pueblos es un bien para todos.

El presidente de la República del Salvador Sr. Regalado, manifiesta en carta que acaba de recibir el Presidente de la Comisión Internacional Permanente del Congreso Hispano Americano de 1900, que su Gobierno se dispone á contribuir por todos los medios posibles á las más estrechas relaciones entre aquel país y España y que prestará su decidido concurso á la referida Comisión.

Varios individuos de la Junta directiva de la Unión Ibero Americana, comerciantes, diputados, senadores, periodistas y escritores, se disponen á hacer muy en breve una excursión por las diferentes provincias de España, para estudiar directamente sobre el terreno, los productos de exportación á América, medios de hacer esta más practica y procurar que todo el país se disponga á hacer efectivos en lo que á España se refiere los acuerdos del Congreso Hispano Americano.

El Sr. Piernas Hurtado que recibió el encargo de redactar los Estatutos para la constitución de la Compañía de Crédito y Comercio Hispano Americano de Importación y Exportación, ha terminado ya dicho trabajo que muy pronto será sometido á la discusión de los iniciadores de dicha empresa.

PUBLICACIONES

En su número de esta semana publica «Blanco y Negro» una interesante información de la muerte de Emilio Zola, con el retrato del gran escritor en su lecho de muerte; el de Mad. Zola, y una vista de la alcoba y la chimenea que causó tan triste suceso. También serán del agrado de los lectores las que dedica á la Virgen del Pilar y al estreno de Piquito de Oro.

Al interés que prestan al número las planas en color y los retratos originales literarios que lo componen, hay que añadir el que ofrece la novela del Certamen titulado Chinarro, de D. Jacinto Soriano Esteve, que ha ilustrado Méndez Branga con el primer y exquisito gusto que le distinguen.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

DON FRANCISCO ASENSIO FERRANDIZ

que falleció en Alicante el día 12 de Octubre de 1900

R. I. P.

En sufragio de su alma, de su esposa Doña Beatriz Herrero de la Peña, de su hijo Don Rafael y de su nieta Doña Carmen Ballester Asensio,

Se aplicarán todas las misas que se celebren mañana 13 del corriente, desde el alba hasta las doce, cada media hora, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol de esta ciudad.

Los hijos, hijos políticos y nietos de los primeros, y hermanos, madre y tíos respectivamente de los segundos,

Suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á alguno de dichos actos religiosos y pidan á Dios por el eterno descanso de los finados, en lo cual recibirán especial favor.

Murcia 12 de Octubre de 1902.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, tiene concedidos 40 días de indulgencias á todos los fieles por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Rosario que aplicaren en sufragio de las almas de dichos finados.

LO DEL DIA

Es la Virgen del Pilar, la gloria de Zaragoza, la fé de Aragón, pero de tal modo, que esa fé y esa gloria trascienden á España.

La Virgen del Pilar es la Patrona Patriótica de todos los españoles, porque su nombre santo y bendito vá unido al accidentado y difícil período histórico de la guerra de la Independencia.

La tan sabida copla
*La Virgen del Pilar dice
que no quiere ser francesa*

compendia la fiera altiva del pueblo español, ante la audaz invasión de Napoleón.

Ya pasó todo aquello, incluso el odio de pueblo á pueblo, injustificado siempre; pero la Virgen del Pilar no ha pasado, ni pasará. Enhiesta sobre su eterno pilar, recibe la adoración de las generaciones que se suceden en la ciudad invicta y cien veces heroica, y vive en la piedad y devoción.

Porque aún dentro del pueblo creyente, el fervor de las devociones varía según los tiempos y las necesidades; pero las devociones que son á la vez sentimientos patrióticos, por estar ligadas con nuestra historia, esas no sufren variación ninguna, sino que todos los años florecen con más vigor y lozanía.

La Virgen del Pilar, donde quiera que se nombra, produce tres efectos: el religioso, el artístico y el patriótico.

Por el religioso nos dice que en España

á la orilla del Ebro

se levantó el primer monumento en honor á la Santísima Virgen, viviendo todavía los Apóstoles.

El artístico, por lo poético que es su nombre, que basta á sal-

var zarzuelas endebles como aquella en la que el coro dice

*y la Pilarica
que está en Aragón*

y porque el canto de los cantos populares, la jota aragonesa, es como una Salve, convertida en himno nacional.

*Allí... La Seo
aquí el Pilar...*

se dice en el cantar inspiradísimo de los repatriados. Si, el Pilar aquí, lo más cerca, en el corazón de los españoles.

*Mientras vivan Aragón
y la Virgen del Pilar,
España será nación
que nadie podrá domar*

Permitásenos estas expansiones patrióticas, pues no es posible perder la fé, en días como el de hoy, que nos recuerdan tantos heroísmos, tantos mártires, tantas glorias nacionales.

Si pensando en la pequeñez de nuestros hombres del día, en el decaimiento del espíritu nacional y en el embotamiento del sentimiento patriótico, se angustia el alma y se teme hasta el vilipendio; recordando estas páginas, que nos envidia el mundo, parece que se abren á mejores tiempos los horizontes negros de España.

LA BARBARIE DE ANOCHE

Anoche á las nueve fueron asaltadas la redacción, la imprenta y las dependencias de este periódico por unos doscientos hombres que acometieron al redactor Sr. Franco, á quien lesionaron á los cajistas á quienes apalearon, y al hermano del director de este periódico á quien hicieron tres disparos, de los que resultó milagrosamente ileso.

La turba se disolvió después de estas hazañas, haciendo dis-

paros por la calle de la Platería.

Esto pasó en Murcia, á la hora indicada, sin que fuese detenido ni uno siquiera de los que tan impunemente nos agredieron y nos destrozaron la imprenta.

¿Por qué ha sido esta agresión brutal y escandalosa? No lo sabemos.

No tenemos enemigos, vivimos con la tranquilidad del hombre honrado que no ha hecho mal á nadie; y sin embargo anoche se atentó contra nuestra vida y contra la de los seres más queridos nuestros.

No decimos más porque el estado de nuestro ánimo no nos permite concertar los pensamientos.

LAS CUESTIONES DEL DIA

Lo del pimiento llevó ayer mucha gente á la alcaldía; apesar de saberse sin género alguno de duda el criterio y la opinión del Sr. Danio.

Los exportadores, siguen creyendo que algo favorable para ellos contiene la última circular del Sr. Moret, á quien parece que telegrafiaron ayer, y que les contestó algo así como «lo escrito». No había de ser el ministro más explícito con los particulares que con los gobernadores.

Los huertanos cultivadores, siguen temiendo, que la dicha circular, dé pié para algo contrario á ellos, aquí y fuera de aquí. Pero el Sr. Alcalde les dá seguridades y garantías.

Lo de que se había facturado pimiento con aceite, nos lo dijo persona que nos merece crédito; y además sabemos que los exportadores estaban dispuestos á intentarlo y ampararse en los tribunales.

Pero, en verdad, resulta, que estamos lo mismo; y que esto no va á tener franca solución hasta que se trate en las Cortes. Es decir un año más del actual estado de derecho.

En la cuestión de la huelga, no ha ocurrido nada nuevo.

Los obreros pacíficamente se mantienen en su actitud; y el Sr. Peña en su negativa de aceptar las condiciones que se le han impuesto que cree depresivas.

Sensible será que no intervenga alguien y que se cierre una fábrica que sostiene tantas familias.

El Sr. Aguado continúa en Archena y por motivos de salud, según nuestro colega «El Comercio».

Los exportadores, el alcalde y el Sr. Moret.

Hombres de paz y de ley los exportadores y para saber á que atenerse, telegrafiaron ayer al Sr. Moret para que les diese interpretación auténtica de su última circular.

Las contestaciones del Sr. Moret son las siguientes:

Telegramas del Sr. Moret
A D. José Maria Albarracín:
«Recibido telegrama, no pudiendo resolver lo que está ya resuelto, entiendo que las quejas sobre la ejecución de las Reales Ordenes deben llevarse ante los tribunales.»

A D. Francisco Flores y demás firmantes:

«Recibido su telegrama, resuelta la cuestión por las Reales Ordenes recordadas nuevamente, solo los tribunales de justicia, pueden interpretarlas y resolver sobre la conducta de las autoridades encargadas de cumplirlas.»

Con estos telegramas se fueron los exportadores á la alcaldía, donde el Sr. Danio les manifestó lo que hemos dicho antes.

Pero hay en el asunto una pequeña contradicción que sume á los exportadores en un mar de dudas.

La contradicción es la siguiente:

Se detuvieron 30 sacas de pimiento picante á los Sres. Albarracín y Alemán, porque contenía aceite, el 6 por 100, según el perito municipal; después de detenidas y reconocidas como mezcladas, se les han devuelto el mismo Sr. Alcalde, y ahora no quiere que ese género circule. ¿Cómo se explica esto?

Que cada día se pone más embrollado el asunto.

Indudablemente hay que llevarlo á los tribunales.

CARTAGENA

ENTIERRO DE PREFUMO

CARTAGENA 11, 5'15 t.
El Ayuntamiento de esta ciudad, que hoy se reunía para despachar los asuntos pendientes, levantó la sesión en señal de duelo por la muerte de D. José Prefumo, acordando asistir en corporación al entierro.

Poco después se trasladaron en carruajes todos los concejales á la casa mortuoria.

CARTAGENA 11, 8'40 n.
Todos los establecimientos de comercio cerraron sus puertas mientras se verificó el entierro de Prefumo.

También cerró el Casino, encendiendo los faroles de la portada. El Círculo republicano obstentaba en sus balcones colgaduras negras.

CARTAGENA 11, 9'10 n.
El orden del entierro era el siguiente:

Abrian la marcha clarines y guardia municipal: alumbrando iban asilados de ambos sexos de la Casa

de Misericordia y después serenos. Seguía el féretro al que daban guardia de honor los maceros del Ayuntamiento.

En la presidencia iban la Corporación municipal en pleno, el elemento oficial, comisiones y representaciones de todas las clases sociales y partidos políticos, representando a los posibilistas de Murcia D. José Cayuela.

Al paso del féretro por Círculos y el Casino, cerraron las puertas y depositaron magníficas coronas.

Cerraba el cortejo el coche fúnebre seguido de una carroza llena de coronas y una interminable fila de carruajes.

CARTAGENA 11, 10'55 n.

Como se esperaba, ha sido una imponente manifestación de duelo, el entierro de Prefumo.

La población entera ha tomado parte en la manifestación.

El cadáver del ilustre cartagenero ha sido llevado a hombros hasta el cementerio.

Millares de personas presenciaron el sepelio.

Por correo envío detalles y las decatorias de las coronas.

VALCARCEL.

ALICANTE

ASAMBLEA DE SECRETARIOS

Hoy se ha verificado la Asamblea de los secretarios de Ayuntamientos de la provincia patrocinada por la revista que dirige el Sr. Calvo Font, «El Boletín del Secretario».

Presidió el del Ayuntamiento de esta capital D. Ventura Arnaez, acordándose enviar un mensaje al ministro de la Gobernación pidiendo que se apruebe el reglamento orgánico del cuerpo de secretarios.

La reunión ha revistado mucha importancia.

Al final se envió al Sr. Moret el siguiente telegrama:

«Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.—Secretarios ayuntamientos provincia Alicante, saludan V. E. respetuosamente y envían testimonio agradecimiento por Real Orden de 8 de Agosto último, que tanto dignifica clase á que pertenecen.— Ventura Arnaez, Mariano Calvo.

FONDA NIETO

CUBIERTOS DE 2 50 PTAS.

Menú de hoy 12 de Octubre, ALMUERZO

1.º Ostras del Cantábrico. 2.º Huevos á la Cocotí. 3.º Arroz á la Valenciana. 4.º Entrecot patatas salteadas. 5.º Compostas Batata y Acerolas. Pan, Valdepeñas, frutas, quesos, variantes, rabanillos, ensalada, aceitunas y sardinas en escabeche.

COMIDA

1.º Ostras del Cantábrico. 2.º Sopa Mexicana. 2.º Calam res en finta, 4.º Ciebras en Gihet. 5.º Solemillo con Berros. 6.º Sorbetes Leche Merengada. Pan, Valdepeñas, frutas, quesos, variantes, rabanillos, ensalada, aceitunas y sardinas en escabeche.

Mañana callos estilo andaluz y Ostras á 1'25 pesetas decena.

Boletín Religioso

Santos de hoy: Domingo 12 de Octubre.—Nuestra Señora del Pilar; San Maximiliano, y San Serafín.

Santos de mañana: San Eduardo; San Marcial, y San Venancio. VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en la iglesia del Pilar por D. José Cánovas, Chantre que fué de esta Catedral y su sobrino el beneficiado D. Antonio Cánovas.

Mañana en San Juan de Dios por la intención de un devoto.

CULTOS

Mes del Rosario

En San Bartolomé, mañana á devoción de D.ª Vicenta Farinas, en sufragio de su esposo D. Joaquín Costa.

—En Santa Eulalia, mañana á

devoción de D.ª Rita Torregrosa, en sufragio de sus difuntos.

—En el Carmen, hoy á devoción de D. Francisco Illán, en sufragio de su esposa D.ª Pilar Garrido y demás difuntos de su familia.

—En Santa Isabel, mañana por D. José Catañ y Torres, en sufragio de sus padres.

—En las Verónicas, mañana á devoción de D. Juan Antonio Sevilla y esposa, en sufragio de sus padres.

—En la capilla del Rosario (Santo Domingo) hoy por D. José María Funes, en sufragio de sus difuntos.

OTROS CULTOS

En la iglesia del Pilar continúa la novena de la Virgen titular al tos que de oraciones. Hoy á las diez será la función solemne, siendo orador el presbítero D. Domingo Vicente Ripoll; siendo en este día, por estar la Vela, la novena á las cuatro de la tarde.

—En las Carmelitas (Teresas) continúa esta tarde á las cuatro y media la novena de Santa Teresa.

—En San Bartolomé continúa la novena á San Pedro Alcántara, por la mañana, durante la misa de nueve, y por la noche al toque de oraciones. Hoy y el domingo 19, será á las cuatro de la tarde.

—En Madre de Dios será hoy á la Virgen del Pilar, predicando un P. Jesuita.

EL PRIMER AMOR

No esperes que yo desmaye porque tu corazón débil, haya cedido, al impulso de otro amor que bien te quiere. Es tan hondo mi cariño que aunque te muestres rebelde y por un fútil capricho me ultrajes y me desprecies, aunque tú, mujer divina, me abandones para siempre, que de nuestros coloquios nada en tu memoria quede (que esto me demostraría que tu amor no era perenne) aunque todo esto suceda... he de amarte eternamente.

Cuando un amor como el mío, que es de los que quieren siempre, que es amor de los amores, amor que ama hasta la muerte, el primero de mi vida, puro, claro, transparente como ríachuelo poético, que haciendo curvas descendiendo desde lo alto de la sierra, por el valle ameno y fértil y entre el espeso follaje jugueteando se pierde.

Si este amor, amor primero sufre un desengaño fuerte y sigue amándote, hermosa, sepas positivamente, que es que te quiere de veras, que de corazón te quiere y que en su interior dirá entre mohino y complaciente; ¡adelante, corazón, no desmayes ni sosiegues, sigue con calor amándola, quírela como merece, que aunque ahora se muestre discolora y tus amores desprecie, y aunque este desprecio sea el primero de la serie, puede que algún feliz día... exista lo no existente.

JOSE ZAMORA MARTINEZ.

NOTICIAS LOCALES

Lorepetiremos siempre

Anoche en cuanto llovió, hubo caídas en la calle de la Platería. No pasad por sus aceras cuando llueve, sino por los adoquines, que en estos no se resbala.

Traslado

Han sido destinados á Cartagena los agentes de vigilancia de esta capital Mariano López y Pedro Lajara.

Para Fortuna

Ayer pasó por esta ciudad con dirección á los baños de Fortuna nuestro amigo el Notario de Bullas D. Antonio Miñano.

Cinematógrafo

Todas las noches se vé muy con-

currido el cinematógrafo situado á espaldas del palacio episcopal.

Mañana noche se estrenará la grandiosa cinta, que tanto ha llamado la atención donde quiera que se ha visto, titulada «Los siete pecados capitales.»

Enlace

Ayer mañana en la iglesia parroquial de San Pedro, han contraído matrimonio la Srta. D.ª Teresa Lisón, con el joven y hábil repujador de plata D. Santos Senac.

La boda, por estar los novios de luto, se ha celebrado en familia. A tan enamorada pareja enviamos nuestra cordial felicitación.

Cada día más

Se hace indispensable visitar el gran Restaurant del Arenal, donde encontrarán hoy domingo la rica langosta fresca del Cantábrico á 2 pesetas ración y los tan deseados morros á la andaluza á 1 peseta ración.

Se sirven cubiertos y á la carta. Servicios á domicilio.

El carro del Matadero

Hemos tenido el gusto de ver en el patio del Ayuntamiento, el nuevo y lujoso carro para transporte de las carnes del Matadero, el cual ha sido confeccionado por el acreditado constructor de carros D. José Roger.

Viajero

Encuéntrase en esta capital hospedado en el «Hotel Patrón» el ilustrado abogado de Málaga, representante de los herederos de nuestro inolvidable Prelado (i. s. g. g.) el Sr. D. Miguel Tejón Marin, al que hemos tenido el gusto de conocer y de saludar.

Tiro Nacional

Ayer mañana hicieron ejercicios del tiro en el Polígono de la Representación del Tiro Nacional, la fuerza de la guardia civil de la línea de esta capital.

Perro de presa

Anteayer tarde en el partido de la Alboleja, un perro de presa propiedad del cabrero José Ros Arques, despedazó á un cerdo de unas cuatro arrobas propiedad de un vecino de dicho partido.

Función teatral

El Teatro Romea anuncia para mañana una función monstruo popular, compuesta de un drama y una comedia. El drama será la segunda representación de «Aurora», de Dicenta, que tan grandioso éxito obtuvo la noche del estreno, y cuya representación ha pedido el público; y después se pondrá en escena la graciosísima comedia en tres actos «Los gansos del capitolio.»

La función comenzará en punto de las ocho y media á fin de que termine temprano.

Auguramos un lleno completo.

Círculo Católico

Las misas que se celebren hoy en el oratorio de esta Sociedad se aplicarán: la de nueve y media y el Rosario que se rezará durante la misma, por la intención del que la costea y la de doce por el alma del presbítero D. Eugenio Rebollo (que en paz descansa), sócio que fué del Círculo.

Audiencia

Para mañana lunes está señalada en la sección primera de esta Audiencia la vista de una causa procedente del juzgado de San Juan, contra Mariano Vilá y dos más, por raptos.

Defensores, Sr. Ramos de la Requera y Revenga. Procuradores, Sres. Salvat y Gonzalez Sanz.

Aviso

El alcalde de Cartagena hace saber, que en el plazo de diez días se admiten en aquel Ayuntamiento las reclamaciones que quieran hacerse sobre la subasta para la contratación de las obras que han de verificarse en la escalinata de ingreso al átrio de la iglesia de San Diego, y

el zócalo y verja de cerramiento para la plaza de la Misericordia.

Accidentes del trabajo

Han sido indemnizados por el «Banco vitalicio de Cataluña», los obreros lesionados de Cartagena, Antonio Garcia Carrión y Antonio Garcia Martinez.

Subasta

El día 18 del mes próximo á las once de la mañana, se verificará en la fabrica del Salitre, calle de la Acequia, la subasta de pan para la tropa y pienso para el ganado del ejército y guardia civil.

Reglamentos

Por el Sr. Gobernador ha sido aprobado el reglamento por que se ha de regir la sociedad titulada «Obreros Agricultores», de Calasparra.

La nueva sociedad cooperativa de Cartagena titulada «La Cooperación» remite á este Gobierno civil, su reglamento para la aprobación.

En Fortuna

Encuéntrase en el Balneario de Fortuna, esperando la llegada de su padre el Excmo. Sr. Marqués de Villamantilla de Perales, nuestros queridos y simpáticos amigos don Diego y D. Joaquín Gonzalez Conde Garcia-Ruiz de Mousalbe, á los que saludamos en estas líneas, reiterándoles una vez más el cariño que le tenemos desde la cuna.

Pésame

El ministro de la Gobernación ha enviado por conducto del gobernador de esta provincia, su más sentido pésame á la familia del señor Prefumo.

Carcel

Han ingresado en la cárcel á disposición de esta audiencia, Maria Perez Martinez, Juan Molina Martinez, Diego Lopez Garcia, Antonio Hernandez Garcia y Fulgencio Aguilar Gil.

El total de confinados hasta ayer era de 229.

Enlace

El día 8 del presente mes, y en Tarazona de la Mancha, se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro querido amigo D. Marcos Amorós, con la simpática Srta. D.ª Escola Picazo, de aquella localidad; siendo padrinos el hermano del novio D. Francisco y la encantadora Srta. Felisa Martinez Picazo, sobrina de la novia.

A la ceremonia, asistieron numerosos amigos de los contrayentes que después fueron obsequiados con un espléndido «lunch.»

La enamorada pareja ha recibido muchos y valiosos regalos. Les deseamos mil felicidades y una eterna luna de miel.

Pagos

Para el lunes están señalados en esta Delegación, los siguientes: D.ª Ana Botella, 3.704 pesetas; D. Isidro Padilla, 5.210'04; D. Juan Antonio Alemlán, 479'39; D. Magin Peña, 674'46 y D. Joaquín Máximo, 26.537'85.

Inspección

Para la inspección de plaza en la semana entrante, han sido nombrados D. Manuel Fernandez Ugena, D. Miguel Abellán y D. Valentin Azcoytia.

Del Matadero, D. José Baeza.

Nuevo abogado

Después de brillantes ejercicios, ha recibido el grado de licenciado en Derecho Civil y Cánónigo nuestro amigo el joven D. Joaquín Fontes Maury, á quien damos nuestra enhorabuena.

La Murciana

En este nuevo y acreditado establecimiento, encontrará el público todos los domingos, miércoles y viernes, los tan ricos y sabrosos pas-

teles salteadores y las exquisitas empanadas hojaldradas.

CRÉDITO PÚBLICO, 15.

(Frente al comercio del Sr. Visado.)

Peluquería única en Murcia de Rosendo Clavel Peluquero del Teatro

Esta casa confecciona toda clase de postizos en cabello, alquila y vende pelucas para imágenes.

Gran novedad en venta de cabellos de todas clases y limpios, al por mayor y menor.

Crepé en cuerda, bien cocido y limpio hecho con cabello de 40 centímetros de largo, á cuatro pesetas el ciento de mazos; lo hay en todos colores.

NOTA: A las empresas de Teatros se alquilan y venden surtidos completo de la obra de peluquería para servir tanto el género grande como chico. 15-6

Príncipe Alfonso, 47.—Murcia.

A nuestros lectores

No usar anteojos de cristal artificial, porque queman y debilitan la vista, según opinión de los afamados oculistas de todos los países. Véanse los renombrados anteojos Roca Precisión, únicos que conservan y mejoran la vista por tener su foco visual en todo el campo de su superficie, lo cual se halla comprobado por los más afamados doctores y oculistas. Los expende el acreditado óptico M. J. Dubose Arenal, 19 y 21 Madrid; Magdalena, 16, Oviedo, y Paseo de Valencia, 24, Pamplona.—Para mejor garantía á sus cristales á prueba y no siendo satisfactorio su resultado, devuelve el dinero.

Se mandan en todas las provincias de España por correo certificado.

Para más detalles, pídase el catálogo que dá explicaciones para el tratamiento de la vista. Se envía gratis á vuelta de correo á todo el que lo solicite mandando su tarjeta con señas.

J. Dubose, óptico, Arenal, 19 y 21, Madrid.

TELEGRAMAS

De la noche

MADRID 11.

A las 8'30

Parece que los Prelados no están de acuerdo sobre el debate que se trata de plantear en el Senado.

Telegramas recibidos de Barcelona, comunican que anoche se promovió gran alarma, al ver un grupo armado que estaba parado junto al Parque.

Luego resultó que eran individuos del somatén.

Se dice que el lunes se levantará el estado de guerra.

Cotización de hoy: Bolsa, 73'45. Cambios: París, 31'50. Londres, 33'05.

De esta madrugada

A las 11'10

El Sr. Romero Robledo ha hecho nuevas é importantes declaraciones políticas.

Dice el batallador exministro que nadie puede juzgar, ni aun aproximadamente, lo que puede ocurrir en el porvenir.

El Rey se ha limitado á tomar posesión de la Corona y sigue enterándose de la marcha de los asuntos antes de adoptar la primera iniciativa.

Sería absurda la crisis, dice el Sr. Romero Robledo, el Rey no podía producirla sin motivo parlamentario.

A las 11'15

Continúan las declaraciones de Romero.

La forma de presentarle aislada de las demás, la cuestión de la reapertura de las Cortes, no pudiendo negar la firma del decreto, demuestra audacia.

Sagasta, termina diciendo Romero, se ha encastillado en el Poder.

Cuando se abran las Cortes todo se discutirá y después será inevitable la crisis, niéguelo quien lo niegue.

ALMODOVAR.

LA MUJER EN SU CASA

Revista de labores, moda y economía doméstica.

Se ha publicado el número 9 de esta revista, llamando la atención lo original de la labor empezada que reparte entre sus suscriptoras de las ediciones 2.ª, 3.ª y 4.ª

En su texto, á más de la explicación detallada de esta labor, dá á conocer otra gran variedad de ellas, con todo género de detalles.

En modas dá á conocer las últimas creaciones de París y Londres en trajes, blusa, delantales y sombreros para señoras; dedicada una gran parte de la sección de modas á los niños, en ella se halla gran variedad de vestidos para jovencitas y niños, así como consejos muy prácticos para el cuidado de los bebés.

Centiene además la continuación de la novela «Vergingotórix», y una «hoja de labores» al tamaño natural.

Precios de suscripción á la 1.ª edición, 6 pesetas al año en Madrid y 7 en provincias; á la 2.ª edición: 12 y 14 pesetas respectivamente; á la 3.ª y 21 y á la 4.ª, 30 y 34. Bailly Bailliére é Hijo, editores, y en todas las librerías.

Socio Amena

LOS DOS SOLES

Tarjeta postal á la Señorita D. G.

El sol es un sol, y tú eres un sol de belleza; pero de un sol á otro sol hay notable diferencia.

Rayos tiene el sol y rayos en tus ojos centellean, los rayos del sol alumbran y los de tus ojos ciegan.

El sol es rey de los astros, tú la reina de las bellas, y ya ves que no es igual lo de ser rey á ser reina.

Aquí brilla el sol de día de noche en lejanas tierras, tu luz, que es siempre constante, todo irradia, todo quema...

Y en fin, el sol, con ser sol, tiene manchas que le afean y tú, niña encantadora no tienes ni una siquiera!

Eugenio Rey Secano.

Cantares con sorpresa

Tuve yo una cocinera que me extravió en un mes, lo menos catorce pares de rodillas... y á tus pies.

Cómo quieres que te olvide y no me acuerde de tí, si vivo en la más completa soledad... churripandí.

Tengo una novia que es sorda, lo cual me irrita bastante, y su madre es sorda y muda... de opinión á cada instante.

Dices que cosiendo sacas para ir saliendo de apuros; pues es menester que cosas... suceden en este mundo.

Enrique García Alvarez.

Al muy distinguido charadista César Gódeco

A súplica tan atenta ensordecer no me es dable y con gusto inexplicable á César contestaré:

Aunque no ha tenido en cuenta que inteligente no soy, no obstante obligada estoy á decirle lo que sé.

Como ya manifestais que os encontráis en apuro que de él salgais, yo procuro y os digo por consiguiente: (Para que vos conozcáis que os deseo complacer), doy el nombre á conocer que existe de San Pudente.

Era senador romano y padre de Pudenciana, que insigne santa romana dice la historia que fué;

Y de santa, he recordado un nombre muy conocido «sabeis, César, cual ha sido? pues es el de Santa Fé.

De Esperanza y Caridad que era hermana ya sabreis y que fué, no ignorareis, su madre Santa Sofía;

y no hallareis en verdad, de Carlos, en Fé y Pudente, ni una letra solamente que es lo que usted pretendía.

Pero estoy en la creencia no ha sido su apuro tanto y que á la santa y al santo que le indico conoceis: Celebro vuestra ocurrencia

por lo ingeniosa que há sido, ¡ay quien hubiese podido decir nombres más de seis!

Amalia Villalta.

DICHOS

Entre dos personas inteligentes:

—¡Qué maravilla! ¡Qué prodigio de fuerza! En el Circo de Parish vi este verano un hombre que levantaba cuatro quintales de madera.

—¡Eso no vale nada! En el Circo de Colón vi yo un Hércules que levantaba también cuatro quintales, pero eran de hierro.

Una señora muy casquivana pregunta á un amigo suyo:

—¿Cuántos años me echa usted?

—Cuando está callada, cuarenta; cuando habla, diez.

CHARADAS

Solución á las anteriores: Pequito, Sierra, Cadete y Enamorado. Idem al jeroglífico comprimido; Cartagena.

Al charadista E. Carlos

Tiene una «quinta-dos-primera quinta», igual que aquella santa que nació en «quinta-cuarta»; «tercera-segunda» cualquiera; ¡oh qué cosa tan atroz!

Chepudo.

A los charadistas Manrique Taria y José Egea

«Tres-dos-primera-dos-tres» «tres-primera» para comer.

El del Tupé.

A mis apreciables amigos Rafael García y Juan Baños

Me fué á tu «primera-tercera» después á «segunda-tres» y mi «todo» lo hice jiras de rabia, pues no te hallé.

Antón.

A Pepita Aroca

Mi «segunda» es una letra la «tercera» musical la «primera» es otra letra y por no cansarte más, te diré que mi charada nombre de mujer te dá.

Manrique Taria.

A mi apreciable amiga Pilar Raya, en su día.

Ya que con otra cosa no te puedo obsequiar te dedico esta charada que creo la acertarás.

La «primera» es una letra que es muy fácil de acertar, la «tercera» es conjunción que en la gramática está, es un dios «segunda cuarta» que en mitología está, y el «todo» de la charada en verano lo usarás.

Juan Baños.

OCCASION

Huevos de mujol á 7 pesetas kilo. Satchichón de Vich tripa curar á 6 id. id. Satchichón Milán á 6-50. Chorizos riojanos á 5 50 id. Lomo embuchado á 7. Sobresada 1.ª á 4.

Jamones gallegos 3 50 pesetas kilo por piezas.

Jamones avileses 4 id. id. por id. Jamones serranos 4 pesetas kilo. Jamones andorranos con piel 4 id. id. Queso bola crema de la crema 2 80 pesetas kilo.

Queso bola duro clase extra á 3 id. Queso de plato flor á 2 80 id. Queso gruyer 1.ª á 3 25 id. Queso bola 1.ª á 1 75 id. Sardinias en escabeche lata de un kilo 1 peseta.

Sardinias id. id. de medio kilo 0 55. Atun marinado lata medio kilo 1 id. id. id. de un cuarto kilo 0 55. Sardinias en aceite y con tomate 2 75 pesetas docena.

Salmón fresco lata de 600 gramos á 1 25. Langosta lata de id. á 2. Manteca de vaca la mejor que se conoce á 5 pesetas kl.

Manteca de vaca daneca en latas de una libra 2 50 lata. Manteca id. id. latas de media libra 1 50. Manteca de vaca asturiana fresca 1.ª á 2 75 pesetas kilo.

Id. id. latas de 1/2 kilo 1 50. Id. id. id. de 1/4 kilo 0 90. Café tostado diariamente á 4 50 kilo. Galletas 60 clases á precios de fábrica.

SANCHEZ PEDREÑO, Platería 79. 4-2



Cirujano-Dentista SOCIEDAD.—8.—MURCIA

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

37 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre la VIDA SEGUROS contra INCENDIOS

Representantes en Murcia: D. Fructoselo Soler y Aseña, Val de San Juan, 22.

Farmacia CATALANA

SECCION DE ARTÍCULOS DE ORTOPEDIA:

Aparatos de curación é higiene.

Artículos de goma elástica y de cautchú.

Bragueros de varios sistemas y calidades.

Biberones, variado surtido.

Fajas ventrales de todas dimensiones: confección esmerada.

Geringas—Clisos—Irrigadores—Duchas de diferentes sistemas y precios.

Geringas de goma, forma pera, de superior calidad á precios reducidos.

Medias elásticas para varices de todos tamaños y calidades.

Pulverizadores—Inhaladores—Aspiradores.

Gasógenos para preparar agua de Seltz y bebidas gaseosas, de construcción garantida, buenos resultados y precios económicos.

Instrumentos de cirugía de la casa Vicente Ferrer y C.ª Barcelona.

Termómetros clínicos comprobados, variado surtido

Sueros terapéuticos del Instituto Pasteur de Paris.

Vacuna del Instituto Felix y Fiuck de Suiza.

NOTA. Se detallan piezas sueltas de todos los aparatos indicados.

OXÍGENO PURO

se sirve envasado en sacos de tela impermeable con boquilla especial para su

inhalación nasal ó bucal.

Por estar perfectamente lavado no hay necesidad del frasco lavador usado hasta ahora que entorpece su rápida y fácil administración.

Según prescripción facultativa se prepara oxígeno saturado de vapores de eucaliptol, guayacol, terpinol, creosota; esencias balsámicas y demás medicamentos usados en la medicación atmiátrica. Gran Centro de medicamentos.—Aguas Minerales.

Especialidades.—Materiales antisépticos.

Oficina especial para el despacho de recetas con esmerada precisión y preparadas con medicamentos puros del Ldo. Pedro Peirani

al lado de la droguería de los SRES. FERRER HERMANOS Plaza de San Julian, MURCIA. 8-3

ACADEMIA

de Aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía BAJO LA DIRECCION DE D. Manuel Albaladejo Illán. FRENTERIA, 4.

LIBROS

En esta redacción se acaban de recibir: «El Violín».—Apuntes histórico-físicos de este instrumento y biografías de violinistas célebres, con numerosos grabados. Precio 2 pesetas.

«120 maneras de guisar huevos».—Célebres recetas culinarias de la Duquesa Martell. Precio 0 50 pesetas.

SERVICIOS

DE LA Compañía Transatlántica de Barcelona

Tres salidas mensuales: el 10 y 20 de Cadix y el 20 de Santander.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo Ilo y Cebú; y combinaciones al Golfo Pérsico Costa Oriental de Africa, India China Cochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes, y de Manila cada 4 jueves.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo, y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cadix y efectuando entre las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

SERVICIOS DE AFRICA.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cadix, Tanger, Larache, Babat, Casablanca y Masagan.

Servicios de Tanger.—El vapor «Jaquín del Piélagos», sale de Cadix para Tanger, Algeiras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes; retornando á Cadix, los martes jueves y sábados.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación á la Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo en este último punto para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días de cada mes.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento, muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase jornalera ó artesana, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encausará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que son este objeto se le entreguen.

Esta compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servicios por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Transatlántica» y Sres. Ripol y C.ª, Plaza Palacio.

Cadix.—Delegación de la Compañía Transatlántica.

Coruña. D. E. de Guardia.

Cartagena.—Sres. Bosch hermanos.

Valencia.—Sres. Dart y C.ª.

Málaga.—D. Luis Duarte.

Madrid.—Agencia de la Compañía Transatlántica. Puerta del Sol, 18.

Vigo.—D. Antonio López de Neira.

Santander.—Sres. Angel B. Peres y Compañía.

ARENILLAS metálicas, para salvadores. En la redacción de este periódico.

Imp. de El Diario. Platería. 9

(en virtud del concierto) á la Catedral, y luego la de la Fuensanta, además de otras procesiones de las Cofradías de la Sangre y de Jesús Nazareno, sitas respectivamente en el Carmen y los Agustinos. Desde entonces la Virgen de la Fuensanta fué la preferida del Cabildo. Aquel mismo año se empezó el nuevo rico santuario, cuya obra supone cerca de sesenta mil duros; aun siguieron poniéndose en rogativa, alguna que otra vez, la Virgenes de los Remedios y de la Rexaca. Más en 1702, traída esta última á la Catedral, con motivo de la «consabida» sequía, y celebradas las funciones de costumbre, el 30 de Diciembre fué devuelta á San Agustín, sin que hubiera llovido. Trájose la de la Fuensanta, depositada á la sazón en San Pedro, y llovió copiosamente, con lo cual su crédito se aseguró (si puede decirse sin irreverencia) y fué su devoción en aumento, hasta ser, desde 1731, considerada como única patrona de Murcia, siendo este año el último que la de la Rexaca se trajo por última vez en rogativa á la Catedral.

Tales son las noticias que sobre el culto y patronato de Ntra. Sra. de la Fuensanta ha publicado el Sr. Baquero.

do, á Capuchinos: Dos frailes coristas de este convento y dos seglares sacárenla en hombros; un gran gentío la acompañaba, en su mayor parte del inmediato pueblo de Algezares; el cura de este pueblo iba con su cruz parroquial, hasta que en medio del camino supo la prohibición y se volvió; entre el cortejo figuraba D. Matias Fontes, Marqués de Torre-Pacheco.

Al pasar por cerca del Reguerón, se hicieron encontradizos otros dos coristas capuchinos y substituyeron á los seglares de las andas. Cuando los del convento calcularon que la procesión se aproximaba comenzaron á repicar, y prevenido el atrio con murias y aneas salió toda la comunidad á recibirla con capa y cruz. Esto ya anochecido. La imagen quedó depositada en el convento, y al día siguiente, después de Vísperas, el Cabildo procesionalmente, con capellanes y músicos, la trasladó á la Catedral, habiendo hecho antes, por medio de su síndico el prebendado D. Gaspar Pérez Pénalver, un requerimiento al Obispo para que no embarazase la función.

Su ilustrísima se redujo en efecto, por aquella tarde, á justificar la trasgresión de sus órdenes, pero justificada